

Nuevas tensiones geopolíticas podrían marcar el rumbo de la tasa de interés del Banco Central

Este martes tendrá lugar una nueva Reunión de Política Monetaria, al mismo tiempo que la Reserva Federal en Estados Unidos discute el camino a seguir en medio de la turbulencia por la guerra comercial con China.

Pero a esta tensión mundial, se suman nuevas presiones geopolíticas que, sin duda, la entidad dirigida por Rosanna Costa, están monitoreando de cerca.

Tiene que ver con la importante alza que experimentó la semana pasada el precio del petróleo luego de los ataques de Israel a Irán.

Irán, que ocupa el cuarto lugar como mayor productor de petróleo, ya ha emitido repetidas amenazas de cerrar el estratégico Estrecho de Ormuz, ruta clave para el transporte global de petróleo y gas.

El crudo WTI, referencial para Enap, subía hasta un 13,5% el pasado viernes, impactando también el precio del billete verde que subió más de \$10 esa misma jornada.

Al respecto, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que si bien en Chile contamos con un mecanismo de estabilización de precios, “la situación es preocupante”, porque además se suma a otras tensiones globales.

“Genera mucha alarma, en un momento donde además en el mundo hay mucha incertidumbre económica, a raíz de las medidas que se han tomado en EEUU (...) Es una mala noticia que además viene en un momento particularmente sensible”, dijo Marcel.

Expertos coinciden en que se ha elevado significativamente la incertidumbre geopolítica y que la escalada del conflicto podría tener repercusiones directas en el escenario inflacionario a nivel mundial.

De ahí que el mercado espera que el instituto emisor incorpore con mayor fuerza el concepto de “volatilidad” en su reunión del martes.

A esto Víctor Salas, analista de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, sumó el alza que podrían experimentar otros productos que importa Chile.

Salar apuntó que la depreciación del peso chileno haría subir precios de bienes como “trigo panadero, plátanos, equipos electrónicos, automóviles”, entre otros.

Héctor Osorio, Socio de PKF Chile, aseguró que la mirada que tenían algunos economistas—de que el Banco Central podría haber adelantado los recortes de la TPM—, “se cae”.

En medio de esta nueva reconfiguración del escenario macroeconómico, se intensifican los miedos y presiones porque Chile no se desvíe de la senda del crecimiento.

De ahí que los ojos de los distintos actores y sectores políticos estén puestos en el proyecto de permisos sectoriales, a punto de convertirse en ley en el Congreso.

El ministro de Economía, Nicolás Grau, dijo que el fruto de este trabajo lo verán las futuras administraciones, pero sin duda será una herencia significativa.

Desde el Ejecutivo se espera que el proyecto se apruebe en la Cámara Baja antes de que termine junio. En la esfera política, hay una mirada optimista desde los distintos sectores en que así sea.